

Itinerario 2

De Tallante a Tallante

por el Cabezo Negro de Los Pérez



Itinerario

Partiendo desde la ① Ermita de San Antonio de Padua en Tallante, nos dirigimos hacia el volcán del Cabezo Negro de Tallante, catalogado como uno de los LIC (Lugar de Interés Geológico) más importantes de la Región de Murcia.

Las ② formaciones volcánicas de Cartagena son de tipo estromboliano, con erupciones en las que hace 2,6 millones de años se emitieron materiales piroclásticos y coladas de lava de escasa potencia.

El volcán del Cabezo Negro de Tallante es uno de los volcanes donde mejor se observan estos procesos, y también de los mejor conservados.



Estos afloramientos volcánicos del Cabezo Negro de Tallante, Cabezo Negro de Los Pérez, Cabezo Blanco, Los Pérez Bajos, Alto de las Cutandas, etc., forman parte de las últimas manifestaciones volcánicas que han afectado a la Región de Murcia.

Entre zonas volcánicas, campos de cereal y cultivos de almendros o algarrobos de secano, podemos observar las características de la ③ arquitectura tradicional del Campo de Cartagena, reflejo de las necesidades y limitaciones a las que se enfrentaban sus habitantes: edificaciones con gruesos muros de carpita con pequeñas ventanas, recubrimientos de yeso o cal en fachadas y paramentos, uso de teja árabe, etc. Era frecuente que los tejados presentaran bajo la teja materiales como cañizos o tablas de madera, apoyados sobre vigas de madera que solían ser troncos.



Esta especie habita en suelos volcánicos, con materiales basálticos alcalinos, asociada a cultivos de secano.



info@custodiadelgarbancillo.es
www.custodiadelgarbancillo.es
@ECUGAarbancillo

El Garbancillo de Tallante se encuentra a nivel mundial exclusivamente en el municipio de Cartagena, constituyendo uno de los muchos endemismos que podemos encontrar en la Región de Murcia.

Durante la ruta podremos observar una amplia cuenca vívida, desde el ④ Campo de Fuente Álamo y Valle de Guadalentín hasta la ⑦ ciudad y Campo de Cartagena.

Fijándonos en nuestro alrededor descubriremos dos especies que se han convertido en un elemento característico del paisaje del Campo de Cartagena. ⑤ el algarrobo y el almendro. Ambos, árboles de fruto seco que ofrecen una importante fuente de riqueza para la población local.

Un elemento tradicional del Campo de Cartagena son las construcciones realizadas a base de piedra seca, ⑥ pedrizas. Estas infraestructuras sirven para retener la tierra fértil y los recursos hídricos.

Este proceso, realizado a mano, incluye también el uso de la piedra volcánica local.



Entre la gran biodiversidad que encontramos en la zona destaca el ⑨ azufaifo, un arbusto caracterizado por su singularidad en Europa, incluyéndose en la Directiva Hábitat en la categoría de prioritario. Algunas poblaciones de azufaifo están incluidas dentro de figuras de protección LIC, como los LIC Sierra de las Victorias y Cabezos del Pericón.

Después de los Cañavates, la ruta transcurre por el ⑩ Cordel del Puerto del Judío, una vía pecuaria de 15.600 m de longitud. Las vías pecuarias son antiguas rutas que fueron trazadas para los desplazamientos de ganado.



Actualmente pueden servir como corredores ecológicos, vías verdes, rutas turísticas, etc.

En la ⑪ Rambla de las Casas Nuevas se pueden observar varias especies de juncos característicos de los ecosistemas de zonas húmedas.

Al finalizar nos dirigimos a Pueblo Roto y Tallante, donde tras un recorrido de 15 Km, habremos conocido numerosos secretos que esconde el hábitat del Garbancillo de Tallante.

Itinerario 2
De Tallante a Tallante
Inicio de ruta

- 01. Tallante
- 02. Paisajes y entornos
- 03. Arquitectura tradicional
- 04. Hábitat del Dehesamiento de Tallante
- 05. Campo de Puente Álamo y Valle del Guadarrama
- 06. Calizos de sesione
- 07. Cielo y Campo de Cartagena
- 08. Uso de piedra en seco
- 09. Acueducto
- 10. Cerro del Puerto del Justo
- 11. Erosiones de costa

